

ふるさと大内だより

# 鹿狼

～歴史の里 大内～

令和4年 11月発行  
第152号(通算535号)  
編集発行  
大内地区協議会  
981-2501  
丸森町大内字横手82-1  
電話 79-2004  
大内の人口と世帯数(9月末現在)  
人口: 2108人 世帯数: 817戸

## 11月の行事予定

- 1日(火) 行政区長定例会  
6日(日) 旧公民館跡地花壇植栽  
7日(月) 民生児童委員定例会  
7日(月) 立冬(暦の上では冬)  
8日(火) 健康運動教室  
10日(木) いきいき元気クラブ  
12日(土) ふるさと大内文化祭(13日まで)  
22日(火) 婦人講座移動研修  
22日(火) 小雪(雪が舞い始める頃)  
24日(木) いきいき元気クラブ  
※新型コロナウィルス感染症拡大予防対策のため  
変更になる場合があります。

台風19号の被害や新型コロナウィルス感染症拡大の影響で中止を余儀なくされていたふるさと大内文化祭ですが、今年度は下記の日程で開催しますので、皆さんのご来場をお待ちしています。

なお13日は(日)は文化講演会があります。皆さんお気軽にご参加下さい。

新型コロナウィルス感染症拡大予防対策をしての開催になりますので、来場の際はご協力をお願いします。

## 第50回ふるさと大内文化祭の開催について

開催日時 11月12日(土) 午前9時～午後3時まで  
11月13日(日) 午前9時～正午まで

開催場所 大内まちづくりセンター

作品の申し込み締め切り 11月4日(金)まで



### ～13日【日】は文化講演会があります～

- ・テーマ 丸森大内の猫碑、狼像等をめぐって～古人の祈りと感謝の心～
- ・講師 村田町歴史みらい館 館長 石黒伸一郎先生
- ・日時 11月13日(日)午前10時00分～11時30分
- ・場所 大内まちづくりセンター研修室

新型コロナウィルス感染症拡大予防対策をしての開催になりますので、来場の際はご協力をお願いします。

# 婦人防火クラブ大内支部 研修会開催

集落支援員  
活動報告①

10月23日（日）に婦人防火クラブ大内支部主催の班長研修会が開催されたのでお邪魔してきました。内容は役場総務課危機管理専門官 斎藤裕一氏による防災講話、消防大内分団指導による初期消火訓練、非常食の試食と盛沢山の内容でした。



東日本台風の丸森町の被害についての防災講話



水消火器を使っての初期消火訓練

## 10月12日は丸森町鎮魂の日です

10月12日は丸森町鎮魂の日です。あの日未曾有の大災害から3周年が経ちました。2019年の台風19号により丸森町では11名の尊い命が失われ1名の方が依然行方不明となっています。10月12日（火）には追悼式が行われ、午前10時のサイレンが吹鳴され追悼式参列者と共に町内全域で追悼の祈りが捧げられました。大内地区でも河川の浸水や土砂災害により大変な被害がありました。茶色い水をかぶった田んぼに金色の稲穂が風にそよいでいる風景を見ると、一步ずつでも復興に向かって進んでいると感じています。

当時の下町地区・清水橋付近



## 中平地区のひまわり畑 満開です！

10月初旬、中平地区の道路を走っていると自然と目に入ってくる一面の黄金色…。稻穂かな？いいえ、ひまわりです。

今年も中平の大内処理場付近にある50アールほどの畑に、地区の皆さんで8月頃に種をまいたそうで、10月初旬には見頃を迎えていました。今年は昨年よりも大輪の花を咲かせているとのこと。なんとなくお花が南を向いているような気がします。ひまわりが太陽を追いかけるというのは本当かもしれません。稻刈りが終わった田んぼに囲まれているのでひまわりの明るい黄色が目立つ目立つ。皆さんもよかつたらご覧になって下さい。



## 生涯学習推進協力員だより

大山 山本智子

みなさんは趣味をお持ちですか。私も今までにいくつか趣味を持っていましたが、飽き性な性格なので長続きしたものはありません。趣味も何かとお金がかかり、長い時間が必要だったりと意外と大変ですよね。お金も時間もそんなに使えない……、そんな私が見つけた趣味が「使用済み切手集め」です。古い手紙や葉書から切手をはがし、スクラップ帳を作り、見返して楽しんでいます。ただ一つ困ったことが。昔の手紙を押し入れから引っ張り出してチェックしていると、どうしても中身が気になる。さて、誰からの手紙か、どんな内容だったか、読み始めると時間が経つのが早いこと。少しずつ寒くなつていき冬の到来を感じます。室内で楽しめる趣味を探すのも良いですね。



集落支援員活動報告②

### 健康運動教室に参加しました

10月4日と18日に下町地区の運動教室にお邪魔してきました。月2回、下町集会所にて開催されています。手指や足の運動やジムボールを使ったレクリエーションなどを行っています。参加者の皆さんにとってもお元気です。健康の秘訣は元気に声を出して笑うことだそうです。私も元気に唄って笑ってきました。



10月4日



10月18日

### 大内地区防犯協会 おめでとうございます！

大内地区防犯協会が、東北防犯協会連絡協議会及び東北管区警察局長から「優良防犯団体」で令和4年7月25日に表彰されました。この表彰は常に計画的かつ積極的な防犯活動を推進し、他の模範と認められる地域または職域防犯団体のうち特に功労が顕著な団体に対し、授与されるものです。私達が日々の生活の中で、井戸端会議に防犯の話題を出す、家族間で特殊詐欺を話題に注意を呼びかけるなど、一人一人が防犯について意識することで、防犯の輪は広がります。力を合わせ、安全安心なまちづくりを進めましょう。



## みんなの文芸（投稿作品）

【川柳】

「人生」岩城南平 矢吹楯雄さん

いい人を演じて人生疲れはて  
限りある人生だから我慢せず  
限界があるから人生頑張れる

## 狩猟免許取得に関する助成金について

有害鳥獣から作物等被害の防止を図るため、狩猟免許を取得しようとする方に対して、大内地区協議会生活安全部会事業予算の範囲内において助成を行っています。興味のある方は大内まちづくりセンター(☎79-2004)までお問い合わせ下さい。

「夜空」山屋敷 平田喜一郎さん  
また一人秋の夜空の星になり  
見上げればあの星その星同級生  
いつの日か又逢えるだろう流れ星

## 保育所だより

### 《笑顔輝く運動会になりました》

10月8日(土)に保育所の所庭で運動会を開催し、かけっこや親子競技、パラバルーンなどを行い、一人ひとりが輝く運動会となりました。運動会に向けての活動を通して、相手を思いやる気持ちや次は頑張ろうとする気持ちが育ち、心と体が大きく成長している子ども達です。子ども達の姿に寄り添い、気持ちに共感しながら過ごしています。これからも一人ひとりの笑顔が輝く保育をしていきたいです。



《親子競技：1歳児の様子》  
親子で一つひとつのコーナーを楽しみながら、最後はすいかを運びました。

《パラバルーン》  
みんなで息を合わせてバルーンを引っ張ったり、揺らしたりしました。

《玉入れ》  
玉を4個持つて投げるとたくさん入ることを発見した子ども達です。

作品等を投稿しませんか？

短歌・川柳・俳句など趣味の作品や活動団体の参加者募集など大内地区の皆さんにお知りせしたいことをまちづくりセンターにお寄せ下さい。  
締切は毎月二十日頃まで。趣味の作品についてはペンネーム投稿でも大丈夫です。お待ちしています。

※使用済み乾電池は、まちづくりセンター事務局にお声がけください。乾電池以外のものは回収できないので、分別方法を確認し指定された曜日に地区の収集所に出してください。

資源ゴミ  
缶類……………二十一日(月)  
ペットボトル……………二十八日(月)  
紙類・衣類……………九日(水)・二十三日(水)

燃やせるゴミ……………火曜日・金曜日  
燃やせないゴミ……………二日(水)

容器包装、プラスチック……………木曜日

## 十一月のゴミ収集日

